

● Broschüre „Führungen & Touren 2019“ druckfrisch erschienen

# Altbewährte und neue Angebote auf einen Blick

Pünktlich zur Vor-Weihnachtszeit und als Planungshilfe für das kommende Jahr ist die neue Führungsbroschüre 2019 erschienen. Die kostenlose Broschüre beinhaltet einen Überblick zu allen Führungen und Touren 2019 und ist bei der Stadtinfo erhältlich oder kann unter [www.calw.de/Führungen](http://www.calw.de/Führungen) heruntergeladen werden.



Wer das gesamte Angebot zu den Nachtwächterrundgängen, Hesseführungen, Kinderführungen, Naturführungen oder Betriebsbesichtigungen auf einen Blick haben möchte, für den ist die neue Führungsbroschüre genau das Richtige!

## Neu im Programm

Zum Altbewährten kommt auch immer wieder etwas Neues dazu! Hier ein kleiner Einblick zu den neuen Führungsangeboten:

### Der Calwer Friedhof

Die „Untere“ und „Obere Mauer“ sind die dominanten Teile des in seiner Gesamtheit unter Denkmalschutz stehenden Calwer Stadtfriedhofs. Bei der Führung entlang dieser beiden „Mauern“ werden Grabdenkmale und Epita-

phen bedeutender Persönlichkeiten und Familien-Dynastien aus vergangenen Jahrhunderten vorgestellt. Ihre Inschriften und künstlerische Ausgestaltung vermitteln als in Stein gemeißelte Zeugen einen Einblick in die wirtschaftliche und kulturelle Vergangenheit der Stadt. Die Führung kann ganzjährig bei der Stadtinformation Calw gebucht werden.

### Auf den Spuren von Emil Molt

Emil Molt war am 7. September 1919 Begründer der ersten Waldorfschule in Stuttgart, der in 100 Jahren welt-

weit viele Waldorfschulen folgten und die bis heute die Pädagogik Rudolf Steiners umsetzen. Emil Molt hat die entscheidende Prägung für seinen beruflichen Werdegang vom Lateinschüler und Kaufmannlehrling zum Gründer und Unternehmer seiner eigenen Waldorf-Astoria-Zigarettenfabrik in Calw erfahren. Die Führung wird anlässlich des 100-jährigen Bestehens der Waldorfschulen angeboten. Auch die Bezüge zu seinen Zeitgenossen in Calw, zum Beispiel Hermann Hesse, werden an den relevanten Schauplätzen seines Lebens hergestellt. Die Stadtführung „Auf den Spuren von Emil Molt“ findet an zwei Terminen statt:

Samstag, 14. April und 7. September 2019, jeweils um 14 Uhr.

### Kirche und Moschee

Rund um die Aureliuskirche präsentieren die Gästeführer wichtige Fakten zum Hintergrund der Klosteranlage St. Aurelius aus dem 9. und 11. Jahrhundert, bevor über Wissenswertes vom Wiederaufbau der Kirche Mitte des 20. Jahrhunderts gesprochen wird. Anschließend wird der kurze Weg zur im Jahr 1996 eröffneten, türkischen Moschee Osmanli Camii gegangen, in der Interessantes über den Aufbau der Moschee und den dortigen Gottesdienst zu erfahren ist.

Die Führung findet an folgenden Terminen statt: 5. Mai, 7. Juli und 1. September 2019, jeweils um 13 Uhr

### Die regelmäßigen Führungen

Die Klosterführung St. Peter und Paul findet von Mai bis Oktober jeden Samstag um 14.30 Uhr und jeden Sonn- und Feiertag um 11 Uhr statt. Wer einen historischen Stadtrundgang erleben möchte, kann dies an jedem Samstag um 14.30 Uhr mit einem Stadtführer tun. „Auf den Spuren von Hermann Hesse“ wandelt es sich am besten sonntags um 14.30 Uhr in der Innenstadt.

## Sperrung einiger Nagoldseitentäler über die Wintermonate

Wie jedes Jahr werden die Nagoldseitentäler Schleiftal-Öländerle sowie die „Herrschaftssteige“ in Stammheim bei den Rotannen nach der Station Teinach gesperrt.

Die Sperrung erfolgt seit 1. November 2018 bis voraussichtlich zum 5. April 2019. Bei starkem Schneefall oder großer Glatteisgefahr wird auch die Einbahnstraßenrege-

lung aus Richtung Althengstett nach Hirsau über die Fuchsklinge zeitweise gesperrt sein. Wir bitten um Beachtung und wünschen Ihnen eine gute und sichere Fahrt.



## ● Baustelle an der B295: Erstes Widerlager für die Hesse-Bahn soll bis Ende Januar 2019 fertig gestellt sein Verkehrssituation nochmals geändert

Seit dem 25. Juni 2018 besteht an der Bundesstraße B295 Stuttgarter Straße die Baustelle des Landkreises Calw für den Bau der Widerlager für die Hermann-Hesse-Bahn.

Für die Erstellung der Widerlager musste ein Teil der Ampel abgebaut werden, wodurch eine neue Verkehrsführung notwendig wurde. Damit ein weitestgehend reibungsloser Verkehrsfluss möglich ist, aber auch weiterhin alle Ausfahrten zur Verfügung stehen, wurde der Querungsverkehr an der Kreuzung Stuttgarter Straße/Im Feldle/Breite Heerstraße untersagt. Lediglich der Linksabbieger aus Richtung Kernstadt Calw kommend in Richtung Heumaden stand zur Verfügung.

Diese Verkehrsführung wurde jedoch von einigen Verkehrsteilnehmern so nicht akzeptiert. Die Beschilderung wurde missachtet und es wurden Warnbaken so verstellt, dass an der genannten Kreuzung weiterhin Querungsverkehr über die ganze Kreuzung stattfand. Diese Verkehrsmäner brachten im besten Fall eine Zeiterparnis von ca. einer Minute, im schlechtesten Fall entstand eine gefährliche Situation auf dieser Kreuzung.

Aus diesem Grund wurde im Zuge der Verlängerung der verkehrsrechtlichen Anordnung die Verkehrssituation nochmals geändert. Der Linksabbieger steht nun in Richtung Heumaden an dieser Kreuzung

nicht mehr zur Verfügung. Die Zufahrt nach Heumaden und in das Gebiet Kimmichwiesen ist einige Meter weiter an der jeweiligen Kreuzung möglich.

Durch die Änderung der Verkehrssituation konnten die Warnbaken enger gestellt werden, und die Fahrspur konnte verbreitert werden, was auch die Arbeit des Winterdienstes erleichtert.

Voraussichtlich kann das erste Widerlager bis Ende Januar 2019 fertig gestellt werden. Soweit es die Witterung zulässt, wird ab Februar 2019 nahtlos mit dem Bau des zweiten Widerlagers auf der anderen Seite begonnen.



@ Thomas Söllner/fotolia.com